
ATTO FORMALE RICHIESTA INTEGRAZIONE CONSIGLI DI QUARTIERE.

Da claudia.gallanda <claudia.gallanda@pec.it>
A Comune Udine <protocollo@pec.comune.udine.it>
Data mercoledì 15 dicembre 2021  08:47

Al Sindaco 
 
Al Segretario Generale
 
Al Dirigente dell'Avvocatura
 
Al Presidente del Consiglio Comunale
 
All'Assessore al Decentramento
 
Alla Segreteria Generale
 
Agli Uffici di Competenza
 
ognuno per le rispettive competenze
 
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 2
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 4
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 6
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 7
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 8
 
ognuno per le rispettive competenze
 
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 1
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 3
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 5
 
Al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 9
 
ognuno per le rispettive competenze



 
 
 
PREMESSO CHE
 
IL REGOLAMENTO DEI CONSIGLI DI QUARTIERE 
 Approvato dal Consiglio Comunale con deliberazione n. 58 del 26 settembre 2018 In vigore dal 16
ottobre 2018, 
 modificato dal Consiglio Comunale con deliberazione n. 48 del 27 maggio 2019 In vigore dal 27
maggio 2019,
agli atti 
così, tra l'altro, cita:
 Art. 6 ‑ Sedi e funzionamento 
1. L'Amministrazione Comunale garantisce l'attività dei Consigli di Quartiere, assegnando loro una
sede idonea allo svolgimento delle funzioni e la dotazione necessaria all'ordinato svolgimento della
loro funzione. 
....
 Art. 7 ‑ Nomina e durata dei Consigli di Quartiere 
1. l componenti dei Consigli di Quartiere sono nominati dal S indaco, su proposta dei Gruppi consiliari
comunali, delle associazioni e delle formazioni sociali maggiormente rappresentative del
territorio e su richiesta di singoli cittadini residenti nel Quartiere. 
A tal proposito verranno creati Albi per ognuno dei Quartieri, dove saranno registrate le proposte e
le richieste, che saranno poi vagliate dal S indaco. 
2. Dell'apertura di detti Albi verrà data pubblicità sulla home page del sito del Comune. Le proposte e le
richieste si dovranno depositare entro il trentesimo giorno dalla data di pubblicazione sul sito. 
....
 Art. 9 ‑ Composizione 

 1. Il Consiglio di ciascun Quartiere è formato da un numero di 9 componenti. 
....
Art. 12 ‑ Decadenza dei singoli componenti 
1. Ai componenti dei Consigli di ciascun Quartiere si applicano le disposizioni di legge concernenti la
sospensione e la decadenza degli amministratori degli Enti Locali in pendenza di procedimenti penali. 
2. I componenti decadono inoltre nel caso di ingiustificata assenza a tre sedute consecutive. 
3. Nel caso di cui al comma precedente la procedura di decadenza viene esercitata dal
Presidente e notificata all'interessato. 
4. Entro dieci giorni da tale notifica, l'interessato può presentare le proprie osservazioni scritte al
S indaco, il quale dovrà pronunciarsi per iscritto entro il termine di 30 giorni. 
....
‑ Art. 13 ‑ Dimissioni e sostituzione dei componenti 
1. Le dimissioni dalla carica di componente di Consiglio di Quartiere, indirizzate al S indaco, devono
essere presentate al protocollo del Comune. Esse sono irrevocabili e sono immediatamente efficaci. 
2. Il S indaco procede alla surroga dei componenti dimissionari, in base all'Albo delle candidature
per il Quartiere o integrandole qualora non siano in numero sufficiente. 
3. In caso di morte, decadenza, dimissioni di un componente, il S indaco provvede entro 30 giorni
alla nomina di un nuovo componente. 
....
‑ Art. 14 ‑ Sessioni e sedute successive alla prima 
.... 



4. Le sedute del Consiglio di ciascun Quartiere sono pubbliche. 
....
 
CONSIDERATO CHE
 
nel corso dell'incontro di giovedì 28.10.2021 tra la scrivente e la sig.ra Rosanna Morocutti con il
Sindaco Pietro Fontanini e  il Presidente del Consiglio Enrico Berti, gli stessi fornivano alla scrivente
alcuni dati non corretti, affermando che in alcuni quartieri l'elenco delle persone che si sono
dichiarate disponibili per entrare in consiglio sia esaurito e che, al contrario, in alcuni quartieri
ci sia una sovrabbondanza di disponibilità. Inoltre, in quell'occasione, il Presidente del Consiglio
comunale Enrico Berti ventilava una possibilità di una riapertura delle candidature a tutti quelli che nel
quartiere vogliono candidarsi e, a candidature arrivate, di procedere alla copertura dei posti vacanti.
Ma, successivamente, quanto la scrivente chiedeva, innanzitutto con mail ordinaria, poi con
posta certificata, conto di queste affermazioni, chiedendo oggettiva documentazione di
supporto alle affermazioni rese degli stessi nell'esercizio delle loro funzioni, la stessa non
riceveva alcuna risposta.
Inoltre la procedura accennata dal Presidente del Consiglio comunale Enrico Berti non trova
riscontro nel Regolamento medesimo, anzi risulta essere in contrasto con lo stesso.
Nel Regolamento, infatti, si afferma, per la questione specifica:
 
Art. 13 c. 2: " Il S indaco procede alla surroga dei componenti dimissionari, in base all'Albo
delle candidature per il Quartiere o integrandole qualora non siano in numero sufficiente". 
 
Quindi:
1. innanzitutto si deve svolgere una formale ricognizione, via email o posta certificata, delle
disponibilità dei soggetti presenti negli Albi medesimi;
2. solo successivamente alla comprovata ricognizione, attestata dalla risposta di tutti i soggetti presenti
nell'Albo, e unicamente per i posti vacanti, il Sindaco, dopo aver come da me richiesto nel corso del
colloquio medesimo esplicitato sull'Albo delle Candidature Civiche la non disponibilità palese,
nominativo per nominativo, provvederà a sua completa discrezione alla nomina delle figure
mancanti.
3. L'apertura di un nuovo bando, infatti, non è prevista in alcun modo dal Regolamento
medesimo, formalmente votato in Consiglio comunale.
 
RILEVATO CHE
 
a seguito di quanto emerso, la scrivente riteneva corretto, da parte delle figure istituzionali di cui sopra,
una verifica della regolarità degli atti e del numero dei consiglieri in carica. 
Per tutta risposta, invece, sul sito del Comune di Udine, il giorno 26 novembre, si materializzava il
seguente avviso:
 
"Seduta del Consiglio di Quartiere 8 "Laipacco ‑ San Gottardo"

 Mercoledì 1 dicembre 2021 alle ore 20.30 si riunisce, in modalità telematica, il Consiglio di Quartiere n.
8 "Laipacco ‑ San Gottardo" (https://www.comune.udine.it/comune/consigli‑di‑quartiere/consiglio‑di‑
quartiere‑8‑laipacco‑san‑gottardo)

 Chi desidera partecipare alla seduta on line può inviare richiesta via e‑mail

https://www.comune.udine.it/comune/consigli-di-


a: consiglio.quartiere8@comune.udine.it (mailto:consiglio.quartiere8@comune.udine.it).
 Viene discusso il seguente ordine del giorno:

 approvazione verbale seduta precedente
 ciclopedonale di via Cividale

 aggiornamento lavori stazione S‑Gottardo
 varie ed eventuali"

  
Rammento che il Quartiere n. 8 era uno di quelli in cui mancano consiglieri (n.1), cosa peraltro
ampiamente rilevata nel corso dell'incontro del 28.10 di cui sopra, e in plurime sedi.
 
Successivamente avrà luogo anche una seduta del Consiglio di Quartiere n. 6, in carenza di (pare, non
ho avuto riscontro dal Presidente alle mie istanze) 1 consigliere.
 
POSTO CHE
 
la scrivente, dopo aver posto la questione in svariate occasioni, non riceveva alcuna risposta.
Il Consiglio di Quartiere n. 8, nonostante le rimostranze, aveva comunque luogo, in modalità online.
La scrivente (e non solo) nel corso del medesimo, ottenuto il permesso di partecipare solo pochi minuti
prima dell'inizio, così scriveva, nella chat, senza ricevere alcuna risposta (la verifica dei consiglieri verrà
fatta, ma gli stessi risultano essere, appunto, 8) screenshots a disposizione:
"Tu 20:39 

Buonasera. Per risolvere la questione in essere ho mandato molte mail, anche posta certificata, ho

incontrato il S indaco con testimoni per affrontare la questione, ma QUA non si vuole RISPETTARE IL

REGOLAMENTO. Chiedo che all'inizio della seduta venga fatto l'appello di tutti e nove i

consiglieri. (Regolamento dei Consigli di Quartiere, Art. 9 ‑ Composizione comma 1. Il Consiglio di

ciascun Quartiere è formato da un numero di 9 componenti" definendo i presenti e gli assenti,

specificando gli as

Tu 20:41

definendo i presenti e gli assenti, specificando gli assenti con giustifica e quelli senza giustifica, in

quanto con tre assenze NON GIUSTIFICATE il consigliere decade. Rilevo che i verbali sono

esposti sul sito solo fino a fine 2019, e quindi il cittadino non può verificare la regolarità degli

atti.

DALLE INFORMAZIONI IN MIO POSSESSO I CONSIGLIERI attualmente SONO OTTO, E  NON

NOVE, COME PRESCRITTO DA REGOLAMENTO. E  questo non solo in questo consiglio, ma

anche nel 2, 6 e 7. Nel 4, invece, ne mancano 2, compreso il Presidente.

Tu 20:45

Nella mail pervenuta in accompagnamento al link della riunione "si ricorda che, come da

REGOLAMENTO dei Consigli di Quartiere, la partecipazione dei cittadini si limita soltanto alla

sezione ascolto". Già questo la direbbe lunga sul tipo di partecipazione che si vorrebbe

ottenere...ma...c'è dell'altro!

https://webmailbeta.pec.it/cgi-bin/ajaxmail?Act_V_Compo=1&mailto=consiglio.quartiere8@comune.udine.it&_HID_=252D953ABBD048FC39BF8BEBBAAE5DB3&R_Folder=SU5CT1guSW52aWF0YQ==&msgID=340&Body=0
https://webmailbeta.pec.it/cgi-bin/ajaxmail?Act_V_Compo=1&mailto=consiglio.quartiere8@comune.udine.it&_HID_=252D953ABBD048FC39BF8BEBBAAE5DB3&R_Folder=SU5CT1guSW52aWF0YQ==&msgID=340&Body=0


La cosa grave è che, ORMAI DA MOLTI MES I, IL REGOLAMENTO E ' VIOLATO PROPRIO DAL

S INDACO E DAL PRES IDENTE DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE, in quanto, da parecchio

tempo, gli incontri hanno luogo con un consigliere in meno, IN VIOLAZIONE DI

REGOLAMENTO. Riporto il Regolamento...(seguono altri interventi, non su questo tema)

Tu 20:46

Art. 9 ‑ Composizione c. 1. Il Consiglio di ciascun Quartiere è formato da un numero di 9

componenti. .... Art. 13 ‑ Dimissioni e sostituzione dei componenti c. 2. Il S indaco procede alla

surroga dei componenti dimissionari, in base all'Albo delle candidature per il Quartiere o

integrandole qualora non siano in numero sufficiente. c. 3. In caso di morte, decadenza,

dimissioni di un componente, il S indaco provvede entro 30 giorni alla nomina di un nuovo

componente.

S i richiede, pertanto, al Presidente del Consiglio di Quartiere n. 8 di aggiornare la seduta a data da

destinarsi, riconvocandola in tempi brevi solo dopo che IL S INDACO avrà nominato il nono

consigliere. Se chi è in lista d'attesa non è per qualche motivo idoneo, ne venga data congrua

motivazione in modo FORMALE al medesimo, agli organi di stampa e sul sito del Comune, nel

riquadro di competenza.

Chiedo un pronunciamento da parte della seconda carica del Comune, il Vicesindaco Michelini,

presente alle seduta. Chiedo inoltre che la giornalista presente, nel suo ruolo, si faccia carico di

portare questa situazione all'attenzione dell'opinione pubblica in modo congruo. Grazie.

Emma Agricola 21:41

quindi i consiglieri restano in otto?  Perché non si procede a reintegrare la composizione

prevista? " 

(Nessuna risposta, da nessuno, nemmeno dal Vicesindaco Loris Michelini)
 

EVIDENZIATO CHE
 
arrivati alla fine dell'incontro, alla voce "varie ed eventuali", a seguito dei commenti del sig. Germano
Vidussi, Presidente dell'Associazione Insieme con Noi, che qui riporto, integralmente:
 
"Associazione Insieme Con Noi 23:08

C'è la possibilità di sostituire la Chiarandini, o la lista dei disponibili è esaurita?

Associazione Insieme Con Noi 23:10

Allora non essendo presenti tutti i 9 consiglieri questo consiglio di quartiere è irregolare e la

seduta non è valida

Associazione Insieme Con Noi 23:12



Ho sentito che ci sono alcuni nominativi in lista di "attesa" perché non sono stati interpellati

sono per caso indesiderati? "

 

il Consigliere di Quartiere Matteo della Rossa, di opposizione (PD) finalmente chiedeva lumi nel
merito delle questioni sopra sollevate da Claudia Gallanda, Emma Agricola e Germano Vidussi (8
consiglieri invece che 9 e notevole ritardo 7 mesi nel subentro a Anna Chiarandini) alla Presidente
del Quartiere n. 8, Miriam Di Vico, che  rispondeva che a Lei non fosse arrivata nessuna
comunicazione in merito. C'erano dei nomi al vaglio dell'amministrazione, però fino a che non arriva
comunicazione lei non può dire di più....
A questo proposito la Di Vico chiedeva a Dalla Rossa se sapeva di qualcuno che volesse proporsi. 
Dalla Rossa rispondeva negativamente. Anzi diceva che la gente ha ben poca voglia di essere
coinvolta.
La Di Vico proseguiva affermando che il Cdq n. 8 è tra i più numerosi. In questo periodo non bello
altre cose hanno la priorità rispetto a questa. E' causa un po' tutto.
La discussione proseguiva, in essa la Presidente rilevava alcune oggettività:
 presumo si dovranno rispettare le quote (4+2+3);
 non è soltanto il Sindaco, mi sembra sia anche il Presidente del Consiglio Comunale che se ne
occupa;
 in Baldasseria sono rimasti in 4 nel Consiglio, manca anche il Presidente;
 anche altri Consigli di Quartiere stanno aspettando di raggiungere il numero di nove, ma questo non
pregiudica niente, basta lavorare.
 
TUTTO CIO' PREMESSO, LA SCRIVENTE, IN TOTALE INERZIA DELL'AMMINISTRAZIONE E DEI
PRESIDENTI DEI CONSIGLI DI QUARTIERE, seppur coinvolti in ogni maniera possibile:
 
 provvedeva in maniera autonoma, con i contatti che già aveva o che riusciva a procurarsi in rete, a
contattare alcune delle persone in lista di attesa negli Albi prescritti dal Regolamento medesimo,
e, verificando tra l'altro personalmente la non congruenza della realtà dei fatti con le
affermazioni alla stessa fornite da parte del Sindaco Pietro Fontanini e del Presidente del
Consiglio comunale Enrico Berti, ne rilevava la disponibilità per le vie brevi e ne raccoglieva la
formale adesione, trasmettendo in allegato a questa formale comunicazione gli atti stessi;
 risolveva, con i mezzi a sua disposizione, una carenza di alcuni mesi da parte dell'intera
amministrazione, che aveva già a sua disposizione i recapiti di tutti i soggetti presenti nell'Albo;
 così catalogava le candidature:
N. 1 CdQ 2,
N. 2 CdQ 4,



N. 1 CdQ 6,
N. 1 CdQ 8.
 a discrezione del Sindaco, come da regolamento, riempire le poche caselle rimaste (1 o forse 2).
Senza alcun bisogno di procedere a un nuovo bando, distraendo inutilmente risorse
pubbliche, materiali e immateriali.
 
CHIEDE PERTANTO, ANCHE A NOME DEI SOGGETTI CHE NE HANNO DATO PALESE
DISPONIBILITA',  L'IMMEDIATA APPLICAZIONE DELL'ART. 13 C. 2 DEL REGOLAMENTO DEI
CONSIGLI DI QUARTIERE, già da troppo tempo disatteso.
Del presente atto verrà data comunicazione agli organi di stampa.
Si ringrazia e si resta a disposizione.
Claudia Gallanda,
Alessia Ambrosin, Valeria Liva, Davide Gerussi, Germano Vidussi.

LIVA Valeria Rinnovo disponibilità CdQ 2.pdf
GERUSSI Davide Rinnovo disponibilità CdQ 4.pdf
VIDUSSI Germano Rinnovo disponibilità CdQ 4.pdf
AMBROSIN Alessia Rinnovo disponibilità CdQ 6.jpeg
GALLANDA Claudia Rinnovo disponibilità CdQ 8.pdf


